

nuestra posición

El pueblo no aguanta más sacrificios

El Presidente Oscar Arias se dirigió al país la semana pasada demandando comprensión del pueblo por las medidas decretadas en el campo económico, las que no tuvo más camino que calificar de "antipopulares".

Arias aceptó que muchas de esas medidas se habían adoptado por los errores del propio gobierno, pero en ningún momento anunció un cambio en su forma de gobernar, sino que por el contrario, no descartó para el futuro inmediato medidas similares, incluso se permitió amenazar a quienes, en virtud de tan errática política, se decidan a tomar las calles para luchar.

El argumento principal del presidente es que es preciso garantizar el equilibrio de las finanzas públicas, y el medio para lograr ese objetivo, según su lógica, es encarecerle aún más la vida a los trabajadores y estrujar a las capas medias, incluidos los pequeños y medianos propietarios de la ciudad y el campo.

Esta lógica presidencial sencillamente significa pedirle al pueblo que se sacrifique hoy en aras de un incierto futuro feliz, y decimos pueblos porque las medidas alcistas nunca afectan a los que se mueven en las altas esferas de la política y la economía.

Desde principios de la década de los ochenta, con el inicio de la Administración Monge, se empezó a aplicar en forma cada vez más reiterada esa lógica desgraciada que llama a los trabajadores a

soportar mansamente las tragedias de su política económica, en nombre de ese mañana mejor que nunca llega.

Monge Alvarez y su equipo económico reiteradamente plantearon que estábamos a punto de llegar al equilibrio económico, que ya iba a empezar la época del crecimiento, incluso que la crisis económica estaba superada, pero mientras tanto seguían las alzas de impuestos, precios y tarifas.

Concluyó su Administración, y ni hubo crecimiento, ni hubo estabilidad, ni hubo fin a la crisis. Sí hubo, y en grandes cantidades, nuevos aumentos en el costo de vida de los trabajadores.

Desde el comienzo de su mandato, Arias continuó la herencia nefasta de su antecesor, y ese camino ya resulta insostenible para el pueblo.

Contrastan todas estas palabras con la corrupción que sigue imperando en las altas esferas. Los vecinos de Limón, acongojados por el desastre natural que acaban de sufrir, se preguntan qué sucedió con los 380 millones de colones que desaparecieron del Fondo Nacional de Emergencia. Esos dineros y otros siguen sin aparecer, y todo indica que el señor Arias no está dispuesto a tomar ninguna medida efectiva para que aparezcan.

Por eso la marcha del próximo miércoles 24 tiene toda legitimidad y justicia. Si el Presidente continúa el camino que ha emprendido, tendrá al pueblo muchas veces luchando en la calle, pese a sus amenazas.

En torno a la Ley General de Educación

Luis Carlos Arce

Tienen razón las organizaciones de educadores en oponerse a la aprobación del proyecto de Ley General de Educación.

Como muchos otros textos legales, este proyecto contiene una serie de enunciados de principios y la obligatoriedad legal de tomar medidas concretas, en este caso en lo que al sistema educativo se refiere.

En cuanto a enunciar principios, es sabido que el legislador y aún el constituyente costarricense ha sido prolijo, sin que ello se plasme necesariamente en beneficios. Basta mencionar aquello de "gratuidad de la educación", palabras sin sentido que se encuentran incorporadas al precepto constitucional.

Pero aún en ese sentido el texto que se propone es deficitario en relación a derechos ya obtenidos por todos los ciudadanos, como la prohibición a los profesores a discutir sobre política dentro de las instituciones de enseñanza o la extraña limitación a libre información

y emisión del pensamiento de los estudiantes, que solo podrían ejercer esos derechos "dentro de los marcos académicos".

Más graves que lo anterior es que bajo la manoseada fachada de la "democratización", se trata de encubrir los designios de los prestamistas internacionales que pretenden conducirnos a la privatización de los servicios que brinda el estado, educación incluida.

Se pretende con el proyecto crear "órganos desconcentrados" para atender cada uno de ellos los distintos niveles y campos de la educación, elaborar planes, controlar la ejecución de las políticas, administrar recursos humanos y financieros, etc. En fin, se trata de desembarazar al Ministerio de Educación Pública de sus principales funciones y diluir las responsabilidades entre este y entes ajenos a la estructura gubernamental.

Se quiere además extraerle al MEP la obligación de velar por la

aptitud, idoneidad y calificación de los educadores y que sea un comité conformado mayoritariamente por padres de familia el que haga los nombramientos en propiedad. No se prevee en el texto de qué forma los padres de familia podrían contar con métodos rigurosos que le permitan desempeñar a cabalidad tan delicada tarea.

Sirva la transcripción del párrafo final de un artículo que se refiere a la educación técnica para desenmascarar los verdaderos objetivos del proyecto que se discute: "Estos centros educativos estarán obligados a buscar la mayor eficiencia productiva y financiera en sus actividades". Nada más lejos de las expectativas que tenemos los costarricenses en la educación.

Ciudadanos deben tener diputados y educadores en no dejarse embaucar por personeros de gobierno y voceros del Fondo Monetario, porque se han experimentado en cubrir de sus pretensiones con envolturas de golosina y el sello de democracia.

7 días

Parece increíble, pero es totalmente cierto. Los discursos del Presidente Arias cada vez se parecen más a los de su antecesor Monge Alvarez. Se trata de que todos, todos quiere decir los que cargamos con los desastres de la política económica, debemos tener gran comprensión porque el gobierno está lleno de buena voluntad, solo que las cosas no le salen. Además, los sacrificios son momentáneos, porque muy pronto (quizá antes del año 2.000) nos vendrá la bonanza. Ah, y por si acaso, se advierte a quienes están incómodos que el gobierno es tolerante pero que "hará cumplir la ley".

Con esa "parla" arrancó Monge en el 82. Vamos por el 88 y seguimos en las mismas.

....

El informe de la AID a propósito de la forma cómo se utilizan sus recursos por parte de los organismos costarricenses tipo CINDE es un dechado de vergüenza. Hay una suerte de corrupción recíproca: la AID con sus dólares manipula a los políticos y personajes nacionales e interviene en la vida privada de la nación. A cambio de los servicios prestados, los que trabajan con sus dineros se permiten meterle más de un pellisquito a las partidas.

....

Era muy difícil que un aspecto tan importante de la vida nacional como la educación quedara al margen de todos los proyectos de privatización y de la ideología neoliberal que está de moda en el país. Ese es exactamente el carácter que tiene el Proyecto de Ley General de Educación que está en trámite legislativo. No se trata únicamente de que se estrujan derechos fundamentales de los educadores, que ya de por sí es muy importante, sino que el proyecto pretende institucionalizar una concepción de educación mercantilista y, por supuesto, más al servicio del interés foráneo que del verdadero desarrollo nacional y de resguardo de nuestras tradiciones. Por supuesto, el asunto tiene sus sutilezas y por eso es que un despistado la está apoyando firmemente y acusando a los sindicatos de torpes.

....

Era imposible que Miguel Angel Roldán quedara quieto con la tremenda zancadilla que le metió Calderón a sus aspiraciones de precandidato. Y está sacando un par de "jabs" que van directo a la humanidad electoral de su contrincante. Afirma Miguel Angel que quienes promueven la candidatura de Junior han sido sus tradicionales enemigos y, como complemento, agrega que el PUSC no puede darse el lujo de perder una vez más porque simplemente se desbarranca.

....

Y Serrano Pinto, que pinta poco en este pleito, posiblemente asesorado por un superoptimista en la "pelea", quizá está pensando en convertirse en candidato de transacción ante el inevitable bochicho de los dos "ángeles" de la Unidad.

....

Estamos convencidos de que el pensamiento preferido del Presidente Arias es aquel que dice: "No sólo de pan vive el hombre... y de arroz, frijoles, huevos, carne, leche..."

Adelante

Publicación del Partido Vanguardia Popular

Director: Manuel Delgado
 Jefe de Redacción: Franklin Carvajal
 Administrador: Luis A. Cordero
 Tel.: 23-3451. Apdo.: 2009 - 1000
 Calle 3, Avs. 10-12. N° 1077
 San José, Costa Rica